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本报讯（记者 杨一薇 谢凡） 7 月
26日，清华大学、中国人民大学、复旦大
学、上海交通大学 4所高校学生实践团
到我州开展实践活动。

实践团一行先后前往大理市银桥
镇古生村科技小院、工业级5G创新应用
（大理）研究院、上海交通大学云南
（大理）研究院、鸿新新能源科技（云南）
有限公司、大理墨睿科技有限公司、祥
云粤丰环保电力有限公司、云南贝特瑞
新能源材料有限公司实地参观，边走边
看边体验，围绕流域绿色农业产业转型
科研发展、工业科技发展等方面深入探
讨，互动交流。

“大理山美水也美。”“这里的人非
常亲和、热情。”“这边的气候非常宜
人。”“大理有非常多像扎染、甲马这样
有特色的手工艺品，希望这里的非遗文
化能被更多人看到。”开展实践活动期
间，大理的悠久历史、自然风光、民族风
情、宜人气候都深深吸引着实践团的成
员。同时，对大理经济社会各方面的发
展他们也深有体会。

“这两周我们到喜洲古镇开展了有
关科技发展情况的调研，了解了产业链

的发展情况，以及科技如何融入到产业
中的具体措施。”清华大学深研院先进
制造学部的赵燕飞说，在学校他主要开
展前沿科学的研究，欠缺实践经验，到
大理后，对产业发展、政策支持、人才引
进等方面有了更多了解。

中国人民大学社会学院的博士
王思贤说：“在三周的实岗锻炼中，我和
我的同学们共同见证了大理在洱海保
护、乡村振兴、产业发展等方面取得的
突出成就。我将结合专业所学，在大理
社会治理现代化、乡愁传承与文化保护
等方面继续开展相关实践调研，用自己
的所学为大理经济社会的发展贡献人
大的青春力量。”

“调研期间，我感受到大理在科技
创新、新型电力系统建设等方面的工作
都处于稳步上升的阶段，期待未来能实
现更好的发展。”上海交通大学电院电
气工程系博士申珂光在实践期间参与
了变电站的前期准备工作。同校的国
际与公共事务学院博士崖潇艺在洱源
县实践期间，对洱源县坚持生态优先、
绿色发展，推动绿色产业多点开花、融
合升级感触颇深。

4所高校学生到我州开展实践活动

□ 记者 蔡亮 高正达
实习生 李希楠 通讯员 崔寒

近年来，大理的旅游业蓬勃发展，
网约房随之衍生，给广大游客带来便
利、给经营者带来收益的同时，噪音扰
民、安全风险等问题突出，成为基层治
理难题，大理市纪委监委严格履行监督
职责，推动相关职能部门开展网约房集
中整治，取得实效。

进入暑期，大理的旅游迎来客流高
峰，大理市纪委监委牵头公安、住建、街
道办等相关部门来到万科拾叁月小区
开展网约房整治回访排查工作。万科
拾叁月小区是住宅类小区，根据相关规
定，不允许业主擅自经营网约房。去
年，有小区业主通过报警、市长热线、信
访、网络等渠道，多次反映小区内个别
业主擅自经营网约房，外来人员入住产
生严重的噪音污染和带来安全隐患，要
求全面整治小区内的网约房。今年2月

26日起，小区所属的大理市满江街道和
相关部门开展宣传教育并深入排查整
治，根据排查，该小区有住户1000余户，
其中网约房多达 331 户。针对排查情
况，大理市公安、住建、市场监管等部门
以联动执法的形式开展网约房清理整
治，纪检监察机关跟进监督和现场督查，
目前，小区的网约房大部分已经关停。

大理市公安局满江派出所所长
杨亚斌说：“要提醒一下我们的物业和
保安要履职到位，门岗要起到门岗的作
用，对于不知情的入住游客，要告诉他
们住宅小区不允许开设网约房，劝导他
们到合理合法合规经营的宾馆、酒店、
客栈去住宿。”

小区业主丁红海说：“去年旅游高
峰期，外来人员频繁入住小区，凌晨一
点两点不时有哐当哐当的声响，吵得我
们一晚上无法休息。今年，通过政府积
极的整治，小区安静多了，这才是住户
需要的温馨环境。”

大理市公安局副政委贾松表示：
“凡是查处到非法经营的网约房，作行
政处罚后，我们增派警力，对小区进行
值守，并指导保安开展巡逻防控相关工
作。我们将把此次整治工作做法和经
验向全市推广，进一步规范网约房的经
营，我们最终的目标就是要实现规范管
理合法经营的网约房，坚决打击取缔违
法经营的行为，还广大业主一个舒适安
静的环境。”

万科拾叁月小区的违法网约房整
治是大理市纪委监委聚焦群众身边烦
心事，强化纪检监督，全力推动网约房
集中整治工作的一个缩影。今年，大理
市部署开展网约房整治工作以来，市纪
委监委制定专项监督方案，将纪律监
督、督查监督、执法监督有效衔接，构建
起责任部门主要实施、纪检监察机关监
督推动的整治模式，推动责任部门进小
区、入住户，在全市范围内完成对重点
区域、重点小区的摸底排查。随着专项

整治工作的开展和12345专门举报热线
的公布，广大人民群众看到了党委、政
府的实际行动和整治网约房乱象的决
心。截至目前，大理市共排查出网约房
876 户，整治关停 750 户。针对现行法
律法规在网约房经营监管方面存在争
议和空白，大理市纪委监委将强化建章
立制，探索监督治理经验。

大理市纪委副书记、监委副主任
李恒峰说：“下一步，我们将认真履行职
能责任，加强监督检查，推动职能部门
履职尽责，严防严控整治成果反弹回
潮。同时，推动出台相关办法，强化网
约房准入、规范管理，使网约房成为
大理市旅游接待的补充，推动大理市文
旅产业的高质量发展。”

强化纪检监督 推动职能部门履职尽责

大理市网约房集中整治见实效

清廉大理建设

正在施工的祥云县县城清红路排
水防涝设施优化提升改造工程。（摄于
7月23日）

近年来，祥云县不断加快区域产
业中心城市建设步伐，加大基础设施
与智慧城市建设力度，提升城市人居
环境质量，促进区域经济一体化发展。

［通讯员 李树华 摄］

剑川县甸南镇印盒村、发达村
镇村干部、党员志愿者、彝族群
众参与进村公路建设。（摄于 7 月
24 日）

近年来，剑川县始终将“四好
农村路”建设作为一项重要的民生
工程抓牢抓实，努力构建畅通高
效的农村公路网络，有效解决群众
出行“最后一公里”问题，助力乡村
振兴。
［通讯员 罗燕 杨云艳 摄影报道］

□ 通讯员 鲁发光 秦正良 刘璐璐

“现在正是烟叶生长的关键期，蚜虫
吸食烟株汁液，不仅影响烟株的正常发
育，分泌的蜜露也会污染叶片，除此之
外，还会造成花叶病、叶斑病等多种病害
的传播，对叶片质量和品质影响很大。
针对农药治虫对生态和环境的不良影
响，我们培养蚜茧蜂进行生物防治，推广

‘以虫治虫’的生物防治技术，减少了农
药投入，在保护环境的同时，为农户节约
了生产成本。”云南格瑞生物科技有限公
司总经理张庭发介绍，公司自2014年成
立至今，蚜茧蜂防治蚜虫累计服务面积
烤烟达 600 万亩、大农业 328 万亩。目
前，公司产品扩展到针对农林 5类 20余
种害虫。

云南格瑞生物科技有限公司服务农
业是弥渡县科技助农的一个剪影。

近年来，弥渡县在科技创新引领
农业发展上下功夫，围绕全县农业产
业发展的需要和企业科技资源稀缺的
问题，先后引进了 1个蔬菜产业科技特
派团、2 个州级专家工作站，搭建了产
学研平台，大力推广农业科技。实施
了 2个省级科技项目，共投入项目资金
700 多万元，培养了大量的乡土人才，
为产业发展提供人才支撑。同时，重
点引进了青菜、大蒜、辣椒等 41个新优
蔬菜品种进行试验种植，优选出产量
丰、品质优、抗性强的青菜新品种 4
个、大蒜品种 3 个、辣椒品种 3 个推广
种植，助力蔬菜产业提质增效，促进农
民增收。

弥渡以科技赋能促农业增效

本报讯（通讯员 周雯 杨四春）
进入暑期，游客丢弃垃圾、海浪冲击物
和污染物积蓄等问题凸显，洱海保护压
力进一步增大，为及时清理各类污染
物，最大限度削减入湖污染负荷，推动
洱海水质改善提升，大理市海东镇压实
工作责任，做好洱海保护三道“加法”，
保障洱清水碧生态画卷。

“建机制+明职责”强化制度保障。
海东镇建立以“洱海水质倒逼岸上工作
落实”的责任机制，制定洱海保护责任
清单，明确各部门、各村委会及沿湖经
营户的具体职责，确保责任到人、任务
到岗。实行网格化管理，将洱海周边区
域划分为若干网格，在每个网格配备滩
地管理员，负责日常巡查、问题上报及
污染冲击物处置，实现洱海保护的精细
化管理。

“强宣传+人人干”营造良好氛围。
针对暑期游客多，垃圾动态化增多的问

题，海东镇积极开展洱海保护宣传教
育，通过微信公众号、发放宣传册、悬挂
宣传标语等渠道，向游客宣传洱海保护
知识，使“洱海保护人人有责”的观念深
入人心。同时，深入环海路沿线经营
户，宣传洱海保护相关政策，并就“门前
三包”与经营户达成一致，经营户做好
相应区域保洁，强化经营户主体的自我
管理，提升辖区环境质量，形成全民发
动、群众参与的良好局面。

“ 常 巡 查 +日 常 清 ”守 护 洱 海 清
洁。面对汛期及海浪带来的大量冲
击物、污染物，海东镇职能部门加大
对沿湖周边巡查力度，重点关注冲击
物易积蓄区及入湖口周边情况，做到
及时发现，及时清理。同时，持续开
展“三清洁”环境卫生集中整治，每月
至少开展 2 次环境卫生集中整治活
动，推动洱海流域“三清洁”工作常态
化、长效化。

大理市海东镇三道“加法”做好洱海保护

本报讯（见习记者 龚秋燕 记者
赵俊） 7 月 28 日，由云南省侨联主办，
大理州侨联、云南省侨联青委会协办的
海外侨胞故乡行-2024 香港侨青云南
行——“侨聚大理 爱上生活”音乐分享
会在我州举行。

此次音乐分享会由香港青年乐团
和昆明国际爱乐乐团共同演绎，两支乐
团以“侨”为媒介，以旋律为舞台，展现
了音乐的无限魅力，进一步加深了香港
侨界青年对云南的认识与了解，促进了
滇港文化交流合作。

香港青年乐团代理首席李如伊是

此次音乐分享会的参演乐手之一，她
说：“这次和昆明国际爱乐乐团的合作
是一个非常激动人心的时刻，我感受到
了大陆同胞对音乐的热忱，是一个文化
交流的好机会，而且在美丽的大理演
奏，有明媚的阳光和温柔的清风，是一
次非常难忘的体验。”

“非常荣幸能够聆听这场音乐会，
这场音乐会的举办说明我们大理是全
世界的一张旅游名片，大理已经被更多
人所了解。”大理市民郭女士说。

云南省侨联、大理州侨联等相关领
导出席活动。

海外侨胞故乡行-2024香港侨青云南行
——“侨聚大理 爱上生活”音乐分享会在我州举行


